

E ENTREVISTA. ARTURO BARRIOS, diputado (PS) por el Distrito 7:

"El Gobierno se ha sustentado en gran parte en los liderazgos del Socialismo Democrático"

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

A un mes de asumir el escaño que dejó Tomás de Rementería en el Distrito 7, quien a su vez heredó el cupo vacante en el Senado tras la destitución de Isabel Allende por irregularidades en la venta de la casa de su padre, el diputado socialista Arturo Barrios analiza con mirada crítica las diferencias internas del oficialismo de cara a la primaria y el lento proceso de reconstrucción posmegaincendio. Además, deja clara su motivación por competir en noviembre para mantener el cargo.

- ¿En qué se diferencia esta nueva comisión investigadora de la anterior que se hizo?

- Esta comisión tiene el objetivo de reunir antecedentes de los órganos del Estado respecto de los respectivos roles que han tenido que cumplir en el proceso, y la entrega de ayudas económicas y materiales a las víctimas del megaincendio, así como la planificación, diseño y construcción de las obras que se debieron haber hecho. En definitiva, el foco estará puesto en el tema de las ayudas y en lo que reconoció el mismo Presidente el domingo, que la reconstrucción ha sido demasiado lenta.

- Ese es un cuestionamiento transversal, desde la alcaldesa Ripamonti hasta parlamentarios del oficialismo.

- Es que la misma gente siente que este proceso ha sido muy lento. Yo he estado en terreno, estuve el sábado en el sector de El Olivar, en la Villa Independencia, y la gente siente de verdad que se requiere más eficacia en la gestión, para avanzar más rápido. Es triste ver que en Canal Beagle se han entregado dos viviendas, en Los Almendros, una, en Villa Dulce, una, en Villa Independencia, cinco, y pucha que estamos lentos. No podemos tapar el sol con un dedo.

- En su Cuenta Pública, el Presidente responsabilizó al Estado y sus trabas.

- Creo que el Presidente tiene



BARRIOS ASUMIÓ EL ESCAÑO QUE DEJÓ TOMÁS DE REMENTERÍA.

"La primaria se gana mirando hacia adelante, no al pasado, y quien lidere la candidatura a la primera vuelta deberá hacer ciertos desmarques e inflexiones respecto al Gobierno".

razón cuando dice que hay ciertos aspectos burocráticos que traban la necesaria rapidez en este ámbito de cosas, después de una catástrofe. Las necesidades son muchas y el Estado no está a la altura de poder solucionar los problemas de la gente. Ahora lo importante es ver cómo hacer para destrabar aquello, para que el servicio sea más eficiente y eficaz, para que finalmente el Estado solucione los problemas concretos de la gente.

- ¿Faltó autocrítica sobre este tema por parte del Mandatario?

- Claro que faltó una autocrítica respecto al tema de la reconstrucción. Yo me he juntado con Patricio Coronado, no crea que no, y he visto las 70 medidas, las psicosociales para el tema de salud mental, pero aquí lo

concreto es cuantas viviendas finalmente se han construido. Ahí está el problema.

DIFERENCIAS Y ÉNFASIS

- Esto lo he conversado con el diputado de su partido, Nelson Venegas, que, más allá de ser oficialista, ha cuestionado la forma de conducción del Frente Amplio. Pensando en la primaria, ¿comparte que hay diferencias profundas?

- Yo creo que son los énfasis que se hacen, los que marcan un poco la diferencia. Para mí, ya que habla de la primaria, Carolina Tohá tiene la posibilidad de gobernar Chile, porque da más certeza, da más seguridad, da más sentido de gobierno. Y con esto, no estoy atacando a nadie. Hoy en día, después del rechazo a dos propuestas constitucionales, hay que buscar el voto de centro y creo que Carolina Tohá da esa certeza, esa mirada de transversalidad. Una forma de gobernar que no sólo está presente en el Socialismo Democrático y es cosa de ver el caso de la alcaldesa Macarena Ripamonti, que ha sido capaz de vincularse con los problemas de la gente, de empatizar, con resultados que están a la vista. Pero en fin, creo que las diferencias radican en los énfasis y el Socialismo Democrático pone el

punto en la gobernabilidad.

- Se dice que el Socialismo Democrático le ha dado experiencia a este Gobierno.

- Lo que señalo yo es que el Gobierno se ha sustentado en gran parte en el ejercicio de personas y liderazgos del Socialismo Democrático. Tanto del Partido Socialista como del Partido Por la Democracia. Yo le hablo de la certeza que damos desde el punto de vista del gobernar y de la experiencia que ha sido acumulada durante los años.

- Hay una sensación en la primaria de que gana quien más se desmarque del Gobierno. ¿Es así?

- Honestamente, creo que el Gobierno ha hecho grandes avances. Eso es innegable. La creación del Ministerio de Seguridad, la reforma de pensiones, el tema del pago de la deuda histórica de los profesores, el tema de las 40 horas, creo que el Gobierno ha trabajado y ha hecho buenas cosas. Sin embargo, la primaria se gana mirando hacia adelante, no al pasado, y quien lidere la candidatura a la primera vuelta deberá hacer ciertos desmarques e inflexiones respecto al Gobierno. Lo ha dicho el mismo presidente. No se puede repetir la misma fórmula, no se pueden repetir las mismas discusiones, pero los marcos generales por los cuales hemos transitado, de solidaridad, de trabajar con los más humildes, de dar seguridad, deben mantenerse como principios rectores de cualquiera que gane la primaria.

- ¿Le interesa ir a la elección en noviembre y seguir como diputado?

- Eso lo determinará la Comisión Política del partido. Hoy día soy secretario general (s), soy el primer vicepresidente, la tercera mayoría del partido, pero ahora me debo al trabajo que me han encomendado. Obviamente que me entusiasma la idea de competir en noviembre. Acuérdese que yo fui candidato a diputado por el Distrito 10. Yo estoy muy contento con esta tarea, pero también con perspectiva de futuro, sin lugar a dudas. c3